



**Producto: Justicia BC**

**Objetivo:**

Informar sobre las acciones institucionales a los integrantes de las diversas asociaciones de abogados en la entidad, quienes como organismos no gubernamentales, son un enlace directo con la ciudadanía.

**Justificación:**

El contar con un público tan específico como los son los abogados litigantes, significa que la información debe fluir de manera constante, en razón de las actividades cotidianas que realice la institución.

La Coordinación cuenta con un directorio de integrantes de asociaciones de abogados litigantes de toda la entidad, el cual se enriquece y actualiza de manera constante. El directorio registra además del nombre del abogado o abogada, el nombre de la asociación que representa o de la que forma parte y el correo electrónico. Esto último sirve para enviar dicho documento informativo, con copia oculta para cada persona registrada, ello a fin de evitar exponer el correo electrónico de cada una de las personas registradas.

Al respecto, hemos recibido correos electrónicos de regreso, en donde los litigantes acusan de recibo la información que se les envía y en ocasiones agradecen la misma.

**Características:**

El JusticiaBC es un formato tipo flyer, que se diseña de forma digital, con información concisa sobre las diversas acciones institucionales, ofrece imágenes de las actividades emprendidas que tienen un impacto directo a la sociedad, lo que contribuye a disminuir las asimetrías de la información y fortalece la rendición de cuentas por parte del Poder Judicial.

## MAGISTRADO PRESIDENTE RINDIÓ SU SEGUNDO INFORME DE GESTIÓN

En evento público el Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López, presentó un resumen correspondiente al Segundo Informe de Gestión de su administración.

Lo anterior siendo testigos la Gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda y la Presidenta de la Mesa Directiva de la XXIV Legislatura del Congreso del Estado, Diputada María del Rocío Adame Muñoz, así como Magistradas y Magistrados del Tribunal Superior de Justicia, Consejeros de la Judicatura, Jueces de Primera Instancia, Diputadas y Diputados de la actual legislatura, así como funcionarios de los tres órdenes de gobierno y representantes de las diversas asociaciones, colegios y barras de abogados de la entidad, así como empresarios y autoridades militares.

Entre los principales puntos que destacó el Magistrado Presidente, se encuentran:

- La creación de cinco nuevos Juzgados especializados en materia Familiar en BC (uno en Mexicali, tres en Tijuana y uno en Tecate), lo que permitió ampliar de ocho a trece juzgados familiares.
- La creación del Juzgado Noveno Civil especializado en Materia Mercantil en Mexicali.

- En un hecho inédito en la entidad, el Tribunal presentó una iniciativa de Reforma para la creación de Juzgados Especializados en Violencia Familiar contra las Mujeres, misma que fue aprobada por el Congreso del Estado.

- Conformación del Protocolo para Prevenir, Atender y Sancionar el Hostigamiento y Acoso Sexual del Poder Judicial del Estado de Baja California, único en su tipo en la entidad.



- Consolidación de la Reforma Laboral, al concretar la apertura de los Tribunales Laborales en Baja California, con cuatro tribunales a cargo de siete jueces.

- Para el Sistema de Justicia Penal Oral, se integraron nuevos jueces, se habilitación de 17 módulos virtuales y 39 salas virtuales, así como el inicio de operaciones de la Unidad de Ejecución Penal en el Centro Penitenciario El Hongo, en donde ya se han celebrado 467 audiencias sin necesidad de traslado de las personas privadas de su libertad.

- Se amplió el servicio que el Centro Estatal de Justicia Alternativa (CEJA) ofrece; se logró atender 14 mil 128 procedimientos, lo que se reflejó en un monto de más de 166 millones de pesos en reparación del daño, ello para una atención a 15 mil personas beneficiadas y la ampliación de este servicio a la ciudad de Tecate, donde anteriormente no se contaba.

- Se puso en marcha el Tribunal Electrónico 2.0, mismo que contiene más servicios en línea, lo que permitió un incremento en un 52% de los escritos para impulso de juicios en esta plataforma, misma que contiene 6 mil 816 litigantes con firma y acceso electrónico a expedientes.



## PJBC ABRE LÍNEAS DE WHATSAPP PARA ATENCIÓN A ABOGADOS

El Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López, presentó el Programa CHAT PJBC, un nuevo canal de comunicación para abogadas y abogados litigantes de Baja California, con el objetivo de hacer más eficiente el servicio en beneficio del ciudadano.

Son tres líneas que vía mensajes de WhatsApp, que estarán atendiendo temas como: tardanza en entrega de oficios, en copias de traslado, en acuerdos; negativa de entrega de copias y la recepción de opiniones o quejas.

Los números son:

- > 686 525 37 85 para Mexicali
- > 663 203 21 97 para Tijuana
- > 646 148 97 56 para Ensenada



UN NUEVO CANAL DE COMUNICACIÓN PARA ABOGADOS DE BAJA CALIFORNIA



Abogadas y Abogados litigantes estamos para escucharles



- 686 525 3785 MEXICALI
- 663 203 2197 TIJUANA
- 646 148 9756 ENSENADA



## INAUGURAN CUARTO FRÍO PARA SEMEFO TIJUANA

Con el objetivo de fortalecer la atención del Servicio Médico Forense (SEMEFO) en Tijuana del Poder Judicial del Estado, la Delegación para México y América Central del Comité Internacional de Cruz Roja (CICR), entregó oficialmente un espacio acondicionado para el resguardo de los cadáveres que se encuentran en proceso de liberación por la Fiscalía General del Estado o identificación por parte de sus familiares.

En promedio el SEMEFO de Tijuana tiene un ingreso de hasta 20 cuerpos al día; con la construcción de este espacio la capacidad para albergar es de hasta 120 cuerpos debidamente.



## PJBC ASIGNA JUEZ DE CONTROL A SAN FELIPE

Para hacer más eficiente el servicio que brinda el Sistema de Justicia Penal Oral, fue asignado de manera oficial el Lic. Anselmo López Angulo como Juez de Control para el Partido Judicial de San Felipe; lo anterior en evento encabezado por la Gobernadora del Estado Marina del Pilar Ávila Olmeda y el Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López.

Con esta acción se garantiza la presencia de un Juez en las audiencias que se lleven a cabo en el Centro de Justicia Unidad San Felipe, ya sea por cita o aquellas consideradas como urgentes. En promedio se realizarán hasta seis audiencias de lunes a viernes, lo que significa que se duplicará el número de audiencias para este año 2023.



## ABRE NUEVO JUZGADO FAMILIAR EN MEXICALI

El Poder Judicial del Estado de Baja California abrió el Juzgado Quinto de Primera Instancia Familiar en el Partido Judicial de Mexicali, con lo que se incrementa a 14 el número de juzgados especializados en justicia familiar en la entidad, de los cuales seis son de nueva creación en esta Materia.

El Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López, acompañado de Magistradas y Magistrados dio apertura formal a este juzgado.



LIC. ALBERTO DE JESÚS CASTRO CASTRO, JUEZ DEL JUZGADO QUINTO FAMILIAR DE MEXICALI, CON SU EQUIPO DE TRABAJO

El Juzgado Quinto Familiar se ubica en el local A-1 de la Plaza Fimbres, en la colonia Jardines del Valle (entrada por bulevar Francisco L. Montejano).

En este mismo espacio se encuentra el Juzgado Cuarto Familiar.

## PJBC CONTARÁ CON OBSERVATORIO CIUDADANO

Se instaló la Primera Mesa de Trabajo para la puesta en marcha del Observatorio Ciudadano de Sentencias con Perspectiva de Género. En esta mesa técnica integrada por funcionarios del PJBC, se identificarán los perfiles para integrar al Observatorio, así como los lineamientos del mismo, en concordancia con acciones competencia del Poder Judicial de Baja California (PJBC), en materia de la Declaratoria de Alerta de Violencia de Género para el Estado, misma que señala la necesidad de Establecer un órgano colegiado integrado por autoridades y representantes de las organizaciones de la sociedad civil que permita contribuir en la mejora constante en la impartición de justicia.



## JUZGADOS FAMILIARES DE TIJUANA CUENTAN CON ESPECIALISTAS EN MEDIACIÓN

Tijuana, B.C. A fin de ofrecer un apoyo integral al justiciable, los **Juzgados Cuarto y Quinto Familiar de Tijuana**, cuentan con los servicios de **Especialistas en Mediación** en sus instalaciones de manera permanente, con el propósito de brindar esta opción durante los procesos que ahí se atienden.

Lo anterior lo informó el **Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López**, luego de la inauguración de las instalaciones nuevas de dichos juzgados, en el cuarto piso del Edificio de los Juzgados Civiles y Familiares de la colonia 20 de Noviembre.

Cabe destacar que los **Especialistas en Mediación del Centro Estatal de Justicia Alternativa (CEJA)**, atienden de ser el caso, al resto de los juzgados familiares de este edificio que congrega a todos los juzgados familiares.

El Juzgado Quinto Familiar de Tijuana se encuentra ya en el Edificio de los Juzgados Civiles y Familiares de la colonia 20 de Noviembre.



EL MAGISTRADO PRESIDENTE CON LAS JUEZAS DE LOS JUZGADOS CUARTO Y QUINTO FAMILIAR DE TIJUANA, ASÍ COMO CON LA COORDINADORA DEL CEJA DE ESA CIUDAD Y CON EL DIRECTOR ESTATAL DEL CEJA



MAGISTRADAS, MAGISTRADOS, CONSEJERAS Y CONSEJEROS ATESTIGUARON LA INAUGURACIÓN DE LAS NUEVAS INSTALACIONES DEL JUZGADO QUINTO FAMILIAR EN TIJUANA

UN NUEVO CANAL DE COMUNICACIÓN  
PARA ABOGADOS DE BAJA CALIFORNIA



Abogadas y Abogados litigantes estamos para escucharles

 **686 525 3785** MEXICALI

 **663 203 2197** TIJUANA

 **646 148 9756** ENSENADA



## MAGISTRADO PRESIDENTE COMPARECE ANTE EL CONGRESO DEL ESTADO

Mexicali, B.C. Con el objetivo de exponer el trabajo correspondiente al **Segundo Informe de Gestión 2021-2022**, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, **Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López**, se presentó ante la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso del Estado.

Los puntos más importantes que se desglosaron destacan:

- La creación de **cinco nuevos Juzgados Familiares** en Baja California (uno en Mexicali, tres en Tijuana y uno en Tecate).
- Implementación de los **Tribunales Laborales** en Mexicali (con dos jueces), Tijuana (con tres jueces) y Ensenada (con un juez).
- Integración de **11 jueces de control nuevos**, la habilitación de **17 módulos virtuales** para el Sistema de Justicia Penal Oral.
- Fortalecimiento de la **Justicia Alternativa**, por medio de la cual se atendieron más de **14 mil procedimientos**,
- En cuanto al tema de **Perspectiva de Género**:
  - Se fortaleció el Comité de Igualdad y Género.
  - Se llevaron a cabo mesas de diálogo en Materia Familiar para homogeneizar criterios.
  - Se implementó el Protocolo para Prevenir, Atender y Sancionar el Hostigamiento y Acoso Sexual del Poder Judicial.



MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ



UN NUEVO CANAL DE COMUNICACIÓN PARA ABOGADOS DE BAJA CALIFORNIA

Abogados y Abogados litigantes estamos para escucharlos

**686 525 3785** MEXICALI  
**663 203 2197** TIJUANA  
**646 148 9756** ENSENADA

**¡MANTENTE ACTUALIZADO!**

Entérate de noticias, actualizaciones y mucho más siguiéndonos en nuestras redes sociales.

**PoderJudicialdeBC**

## INICIA OBRA DEL CENTRO DE RESGUARDO FORENSE DEL PJBC EN MEXICALI

Mexicali, B.C. Se ubica en la colonia La Ahumada (Ahumadita), delegación Progreso de Mexicali. Esta construcción en una primera etapa tendrá espacio para casi 900 nichos en formato vertical, en un predio de 30 mil metros cuadrados.

El Magistrado Presidente del TSJE, **Alejandro Isaac Fragozo López** dio el banderazo de inicio de obra, acompañado de **Magistradas y Magistrados**, así como de **Consejeras y Consejeros** de la Judicatura, del Secretario de Seguridad Ciudadana de Baja California, **Leopoldo Tizóc Aguilar Durán**, por el Congreso del Estado, asistió la Diputada **Rocío Adame Muñoz**; también acudió la Fiscal General del Estado, **María Elena Andrade Ramírez**; así como representantes de Colectivos de Búsqueda y de Colegios y Asociaciones de Abogados.



## INAUGURAN CECOFAM EN ENSENADA

Ensenada, B.C. Inicia operaciones Centro de Convivencia Familiar (CECOFAM) en el municipio de Ensenada, ubicado en el Fraccionamiento Las Fincas.

Además de este centro, **el Magistrado Presidente Alejandro Isaac Fragozo López**, informó que se encuentra otro espacio próximo a abrir por la calle Primera de dicha ciudad y en San Quintín con el apoyo del DIF se busca otro para el mismo propósito: ofrecer un área segura y neutral para el desarrollo de convivencias familiares.



## PRESENTAN ANTE MAGISTRADOS Y JUECES DEL PJBC LINEAMIENTOS DEL NUEVO CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES

Tijuana y Mexicali, B.C. Como parte del inicio de la próxima implementación en todo el país del nuevo **Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares**, se presentaron los lineamientos de la **Comisión para la Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar (COCIFAM)** ante Magistrados y Jueces de Primera Instancia Civiles y Familiares del Poder Judicial del Estado de Baja California.

En su visita por Baja California el **Secretario Técnico de la COCIFAM** (organismo presidido a nivel nacional por la Secretaría de Gobernación), **Magistrado Eliseo Juan Hernández Villaverde**, llevó a cabo una serie de acciones de sensibilización y difusión:

- Atendió a algunos **medios de comunicación**.
- Ofreció una plática informativa ante **Magistradas y Magistrados** del Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado.
- Participó en la Sesión del **Comité para la Implementación de los Juzgados especializados en Violencia Familiar contra las Mujeres del PJBC**, integrado por Magistradas del Tribunal Superior de Justicia y encabezado por el Magistrado Presidente Alejandro Isaac Fragozo López.
- Llevó a cabo una reunión de trabajo con la **Presidenta de la Comisión Especial de Justicia del Congreso del Estado**, Diputada Rocío Adame Muñoz, quien desde el Legislativo, dirige los esfuerzos para la próxima implementación del código y con el **representante de la Consejería Jurídica del Ejecutivo José Fernando Velardez Núñez**.
- También se llevó a cabo una plática con **Jueces y Secretarios de Acuerdos**.



## PRIMERA CARRERA ATLÉTICA DEL PODER JUDICIAL DE BAJA CALIFORNIA

- Más de **800 corredores** cruzaron la meta
- **5 Kilómetros** fue el recorrido
- Los **ganadores Absolutos**
  - **Invitados:**
    - Ivette Sandoval
    - Richard Pérez
  - **Trabajadores del PJBC:**
    - Janeth Bibiano
    - Luis Ángel Martínez



Mexicali, B.C. Con la participación de más de 800 corredores, se llevó a cabo la **Primera Carrera Atlética del Poder Judicial de Baja California en Mexicali, Corramos juntos y lleguemos lejos**, evento deportivo abierto al público en general.

Esta actividad inédita en la institución, convocó a trabajadores del PJBC, a sus familias y a la comunidad atlética de la capital del Estado. **La salida y meta**, fue en las instalaciones del edificio de tribunales del Poder Judicial en Centro Cívico en Centro Cívico.

